

Los rectores piden que el precio de la matrícula baje y mantener la inversión - La Vanguardia - 05/09/2015

Los rectores piden que el precio de la matrícula baje y mantener la inversión

Mas-Colell defiende que el sistema de tasas según la renta es "la política del futuro"



El conseller de Economia i Coneixement, Andreu Mas-Colell, flanqueado por el rector Josep Anton Ferré y Joan Pedrerol, de la URV

MAITE GUTIÉRREZ
SARA SANS
Tarragona

Matrículas más baratas, crear becas salario, una universidad gratuita, igualar a la baja el precio de grados y másters... Las fórmulas son diferentes pero todas siguen la misma idea: ahora que la situación económica parece mejorar, es hora de revisar el precio que pagan los universitarios por estudiar. Así se manifestaron ayer la mayoría de rectores de los campus públicos, reunidos en la inauguración de inicio de curso que se celebró en la Universitat Rovira i Virgili (URV).

En el 2012 el Govern de la Generalitat aprobó una fuerte subida de precios y ahora las universi-

Los representantes de las universidades apuestan por la creación de becas salario

dades de Catalunya son las más caras de España. La cuantía por curso varía entre 1.516,2 euros y 2.371,8 euros en función del título que se estudie para las rentas altas, porque los estudiantes pagan según sus ingresos. Madrid, que lideraba junto a Catalunya la lista de campus más caros, bajó este agosto un 10% el precio, aunque aquí el coste de las tasas es lineal.

"El precio de la matrícula tiene que bajar. Cuando haya más recursos hay que destinarlos a disminuir las tasas e incrementar las subvenciones directas a las universidades. Subir las tasas fue una

medida valiente en un momento de crisis porque nos ha permitido pagar las nóminas de profesores y personal de administración y servicios, pero no queremos que este modelo se prolongue en el futuro", afirmó el rector de la URV, Josep Anton Ferré. Eso sí, el presupuesto que reciben las universidades debería como mínimo mantenerse, insistió. Algo en lo que coincidió el rector de la Universitat de Barcelona (UB), Dídac Ramírez en declaraciones a este diario.

Para el rector de la Universitat Politècnica de Catalunya (UPC), Enric Fossas, "es necesario establecer prioridades, y lo prioritario es que nadie deje de ir a la universidad por cuestiones económicas". Fossas propuso que, en primer lugar, se creen becas salario, porque no sólo se trata de pagar la matrícula. También cuenta el "coste de oportunidad", lo que invierte una familia en mantener a un hijo estudiando hasta pasados los veinte años, el transporte, el material... "Y a partir de aquí, a medida que la economía mejore, podemos bajar el precio de los grados", añadió.

Una propuesta diferente la aportó el rector de la Universitat de Girona (UdG), Sergi Bonet: "Yo defiendiendo una universidad gratuita para todos, como ocurre en otros países europeos"; mientras que el de la Universitat de Lleida, Roberto Fernández, abogó por reducir el precio de grados y máster, hasta que queden igualados. "Tenemos que reformularlo todo, hasta que no tengamos un sistema de becas impecable, deberíamos replantearnos la cuestión de precios; además, urgen becas-salario", indicó el rector de la Pompeu Fabra, Jaume Casals.

Sindicatos y padres piden 3.000 profesores

■ El Marco Unitario de la Comunidad Educativa (MUCE) aseguró ayer que Catalunya necesita 3.000 docentes más para atender el incremento de alumnos de este curso. "No se observan cambios profundos en la política antisocial de recortes de los últimos años", declaró su portavoz, Jaume Aguilar. El MUCE reclama al Govern la revocación de las últimas normativas que eliminaron la participación de los docentes, de los padres y del alumnado en los centros educativos.

Este curso, el número total de estudiantes de educación superior crece y se llegará a los 230.000 alumnos. El conseller de Economia i Coneixement, Andreu Mas-Colell, señaló al respecto que el porcentaje de población de entre 18 y 24 años que estudia en la universidad es el "más alto de la historia", llegando al 38,7%. Por eso subrayó que la subida del precio de la matrícula y de pago según la renta "ha funcionado". "Esta es la política del futuro", aseguró. En Catalunya, un 60% de universitarios paga el precio máximo por su matrícula, mientras otro 40% lo hace según la renta familiar.

Mas-Colell quiso poner en valor también "el enorme esfuerzo realizado por las universidades". Pese a los recortes han mantenido los niveles de calidad e investigación. Las universidades catalanas son las mejor situadas en los rankings internacionales de toda España.●

Los objetivos

Josep Anton Ferré

Rector de la URV

"Nuestro principal reto es conseguir que el número de estudiantes de máster crezca"

Dídac Ramírez

Rector de la UB

"Avanzaremos en la reforma de estructuras y en la innovación, manteniendo el compromiso social"

Enric Fossas

Rector de la UPC

"Deberíamos recuperar la inversión en universidades, llegar a los valores del 2010"

Sergi Bonet

Rector de la UdG

"Trabajaremos para asegurar el futuro profesional del profesorado sin plaza fija"

Jaume Casals

Rector de la UPF

"La prioridad es la diferenciación de nuestra universidad, mantenernos como centro destacado"

Ferran Sancho

Rector de la UAB

"Mantener la financiación para la educación superior es primordial"

Roberto Fernández

Rector de la UdL

"Hay que dar más estabilidad al profesorado joven, mejorar esta política"